

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Pendekatan dan Jenis Penelitian

Jenis penelitian ini adalah studi lapangan (*Field Study*), suatu proses penelitian yang dilakukan secara langsung di lapangan untuk memperoleh data-data yang diperlukan. Penelitian ini menggunakan jenis penelitian kualitatif deskriptif, yaitu mengungkapkan pernyataan, situasi, tindakan, dan lain-lain sebagai fakta berdasarkan kenyataan yang ada di lapangan.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif. Penelitian kualitatif adalah penelitian yang mengandalkan wawancara, observasi, dan dokumen dalam penelitian sehingga dapat diperoleh data yang memuaskan. Penelitian ini menggunakan penelitian kualitatif karena data yang diperoleh tidak memberikan angka-angka melainkan penelitian tersebut memberikan gambaran faktual mengenai kondisi dalam bentuk kata-kata tertulis atau dari perkataan orang-orang yang pernah diwawancarai oleh peneliti.

Oleh karena itu, penelitian ini mengungkap situasi nyata yang sesuai dengan fenomena yang ada di lapangan mengenai aktivitas dakwah guru Ahmad Mustafa di Kecamatan Sungai Tabuk Kabupaten Banjar tersebut.

B. Subjek dan Objek Penelitian

1. Subjek Penelitian

Subjek penelitian adalah fenomena, benda, atau orang yang dapat memberikan data dan informasi kepada peneliti. Dalam penelitian ini subjek yang

diteliti adalah Ustadz Ahmad Musthafa.

2. Objek Penelitian

Objek Penelitian ini adalah mengenai Aktivitas Dakwah Guru Ahmad Musthafa di Kecamatan Sungai Tabuk Kabupaten Banjar dan Faktor Penunjang dan Penghambat Aktivitas Guru Ahmad Musthafa di Kecamatan Sungai Tabuk Kabupaten Banjar.

C. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian merupakan tempat peneliti menerima informasi mengenai data yang dibutuhkan. Lokasi penelitian akan dilakukan di Jalan Bakti Rt 3 Desa Pemakuan Kec, Sungai Tabuk Banjar.

D. Data dan Sumber Data

1. Data

Data yang digali dalam penelitian ini adalah meliputi data pokok dan data penunjang.

- a. Data Pokok yaitu data yang berkaitan dengan permasalahan yang ada di rumusan masalah yaitu tentang Bagaimana aktivitas dakwah Guru Ahmad Musthafa di Kecamatan Sungai Tabuk.
- b. Data Penunjang yaitu data yang melengkapi dan menjelaskan masalah yang diteliti meliputi tentang gambaran umum pengajian di Desa Keliling Benteng.

2. Sumber Data

Sumber data adalah jenis- jenis informasi yang didapat melalui subjek penelitiannya dan dari mana data tersebut diperoleh.

- a. Informan Kunci adalah orang yang memberikan informasi atas jawaban tentang data utama/primer penelitian yaitu guru Ahmad Mustofa selaku *Da'i*.
- b. Informan adalah merupakan orang yang dapat memberikan informasi tentang data pendukung/ sekunder penelitian yaitu jamaah dan Masyarakat terdekat.

E. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data adalah sebagai berikut:

1. Observasi

Observasi adalah suatu metode pengumpulan data melalui pengamatan langsung atau tinjauan langsung secara cermat. Dalam penelitian ini, peneliti mengamati aktivitas sehari-hari masyarakat atau dijadikan sebagai sumber data penelitian. Selama melakukan observasi, peneliti mengikuti kegiatan yang menjadi sumber data dan merasakan suka dukanya. Hal ini membuat data yang diambil lebih lengkap dan jelas, sehingga memungkinkan anda memahami pentingnya setiap tindakan yang terlihat.⁴⁶

Dalam hal ini peneliti melakukan kunjungan langsung ke lokasi penelitian yaitu di Desa Keliling Benteng Ilir yang menjadi sasaran penelitian untuk

⁴⁶ Sudaryono, *Metode Penelitian Pendidikan* (Jakarta: Prenada Media, 2016), hal. 310.

melakukan pengamatan, baik terhadap kegiatan yang dilakukan penyuluh agama tersebut.

2. Wawancara

Wawancara merupakan suatu metode pengumpulan data dimana pewawancara mengajukan pertanyaan kepada informan secara langsung dan mencatat hasilnya. Wawancara merupakan bukti informasi atau keterangan yang diperoleh sebelumnya. Metode wawancara merupakan metode pengumpulan data yang dilakukan dengan melakukan wawancara tatap muka dengan menggunakan pedoman wawancara. Dalam penelitian kualitatif, teknik wawancara seringkali lebih mendalam dan kurang terstruktur.

3. Dokumentasi

Dokumentasi adalah mencari data mengenai hal-hal atau variabel-variabel yang berupa catatan, transkrip, buku, surat kabar, majalah, prasasti, notulen rapat, legger, agenda dan sebagainya. Teknik dokumentasi ini digunakan untuk mengumpulkan data dari non insan. Sumber ini terdiri dari dokumentasi dan rekaman.⁴⁷

F. Analisis Data

Analisis data adalah serangkaian kegiatan penelitian yang mengelompokkan, mensistematisasikan, menafsirkan, dan mengkaji data sehingga

⁴⁷ Samsu, *Metode Penelitian: Teori dan Aplikasi Penelitian Kualitatif, Kuantitatif, Mixed Methods, Serta Research & Development* (Jambi: Pusat Studi Agama Dan Kemasyarakatan (PUSAKA), 2017), hal. 99.

fenomena mempunyai nilai sosial, akademis, dan ilmiah.⁴⁸ Data yang terkumpul disajikan dalam bentuk narasi yang menjelaskan data mengenai aktivitas dakwah guru ahmad musthafa di Kecamatan Sungai Tabuk, data disajikan secara deskriptif kualitatif, yaitu berupa uraian yang dapat memberikan gambaran terhadap data yang ditemukan di lapangan, kemudian bersifat deskriptif interpretatif. Interpretasi berbasis opini dibuat berdasarkan interpretasi data. Pengetahuan penulis.

G. Pengecekan Keabsahan Data

Teknik pengujian keabsahan Dalam penelitian kualitatif, metode pengujian validitas dapat dilakukan dengan cara sebagai berikut: 1) Uji kredibilitas (validitas internal), 2) *transferability* (validitas eksternal), 3) *dependability* (reliabilitas), dan 4) *confirmability* (objektivitas). Adapun pengujian kredibilitas data kepercayaan terhadap data hasil penelitian yang peneliti maksud pada skripsi ini adalah suatu data yang diperoleh dari beberapa sumber dimana cara mengecek melalui data Uji kredibilitas dalam penelitian ini hanya menggunakan beberapa cara yang dilakukan untuk menguji kepercayaan data hasil penelitian yaitu sebagai berikut:

1. Triangulasi Sumber

Untuk menguji kredibilitas data tentang “Aktivitas Dakwah Guru Ahmad Musthafa di Desa Keliling Benteng Kecamatan Sungai Tabuk Kabupaten Banjar”. Maka pengumpulan data dilakukan kepada ustadz dan masyarakat dengan menggunakan wawancara.

⁴⁸ Ahmad Tanzeh, *Pengantar Metode Penelitian* (Yogyakarta: Teras, 2009), hal. 67.

2. Triangulasi Teknik

Triangulasi teknik digunakan untuk menguji kredibilitas data yang dilakukan dengan cara mengecek data kepada sumber yang sama dengan melalui teknik yang beda yaitu teknik observasi, wawancara, dokumen pendukung terhadap informan.